

## 鳥栖市教育委員会 議事要旨

### 1 会 議 名

教育委員会 12 月定例会

### 2 開 催 日 時

令和元年 12 月 11 日（水）8 時 30 分開会 8 時 46 分閉会

### 3 開 催 場 所

鳥栖市役所 3 階第 1 委員会室

### 4 会 議 の 公 開

公開

### 5 出 席 委 員

天野教育長、古澤委員、吉原委員、戸田委員、副田委員

### 6 出席事務局職員

白水教育次長、青木教育総務課長、中島学校教育課長、松隈生涯学習課長兼図書館長、古賀学校教育課参事兼課長補佐兼指導主事、井上学校教育課主幹兼教育相談係長兼指導主事、立石学校教育課長補佐兼学校教育係長、原学校教育課長補佐兼学校給食センター所長兼学校給食センター係長、八尋生涯学習課長補佐兼生涯学習推進係長、眞子教育総務課総務係長、久山生涯学習課文化財係長、中溝生涯学習課図書係長

### 7 傍 聴

0 人

### 8 経 過 報 告

11 月定例会以降の経過報告

### 9 議 事 録 承 認

11 月定例会の議事録承認

【承認】

### 10 協議報告事項

(1) 基里小学校の不祥事について

### 12 今後の予定等

教育委員会関連の主な行事について報告

### 13 次回会議予定

教育委員会 1 月定例会 令和 2 年 1 月 8 日（水）9 時 00 分から

## ○天野教育長

それでは皆さんおはようございます。後で報告しますけども、先月の18、19日に予定しておりました防府市と宇部市の視察研修は、重大な不祥事がありまして当日中止ということで、本当に委員の皆様方には御迷惑をおかけしました。

12月2日からスタートしました12月定例議会の方も今日が一般質問の2日目ということになっておりまして、今回は15名の方からの質問で教育委員会関係は6名の議員さんから質問がっております。非常に少なくございましたけど、不祥事関係も2名の議員から出ておりまして、しっかり丁寧に答えていきたいというふうに思っております。

学校の方もいよいよ2学期もあと13日ぐらいということになりまして、実はインフルエンザで基里小学校が今学級閉鎖2学級ということで、そこを中心にちょっと流行っているようです。あとは事故のないようにということを願っております。

本日は協議報告事項1点のみということになりますけれども、ただいまより、12月の定例教育委員会を始めます。よろしくお祈りします。それでは最初に経過報告をお願いします。はい、青木課長。

## ○青木教育総務課長

(資料に基づき説明)

## ○天野教育長

はい、ありがとうございます。それでは経過報告につきまして何か御質問等ありましたらお願いします。いいでしょうか。

それでは議事録承認に入ります。議事録承認につきましては別冊にまとめていただいておりますので、これにつきましてはまた何かありましたら、執行部の方へお願いしたいというふうに思っています。

それでは次に3協議報告事項、基里小学校の不祥事についてお願いいたします。はい、中島課長。

## ○中島学校教育課長

(資料に基づき説明)

## ○天野教育長

はい、ありがとうございます。こういうふうなことで、絶対にあってはいけないといいますが、本当にこういったことが起こったことが大変遺憾であったということでございますけれども、その後の対応というのは基里小学校も一生懸命やりましたし、うちとしましても臨時の校長会を開いたりしながら学校が落ちついてくれるような対応を取ったという状況です。今話がありましたように、こういう事案があった場合は昔は講師を入れないという厳しい県教委の考え方があったんですけど、今は子供たちのためにということで1日も早くということで、これも拘留の間はなかなか厳しいんですけど、今回は教職員課の方がなるべく早く入れましょうということで人も見つけましたし、そういったことで来週の月曜から補助者が入るということで、学校もまたこれで一段と落ちついてくれるんじゃないかなというふうに思っております。ということでございますけれども、委員の皆様から何か御質問とか御意見とか、こういうことをやるべきじゃないかとか何かありましたらお願いしたいというふうに思います。はい、古澤委員。

## ○古澤教育委員

はい、おはようございます。常日頃からしっかりとした職員の管理とか、いろんな部分でケアはされてきてあるというふうに思っております。そういった中で残念な事件が発生したなど思っておりますが、今教育長のお話の中で子供たちがいろん

な対策のおかげもあってでしょうけど、落ちついているということでございましたので、その分は一安心かなと思います。ただ、ひょっとして保護者会で説明した中で、厳しい御意見等があったならばお聞かせをいただきたいのが1点。それと、確かどこからちらっと聞いたときに、本人がストレスがあったというふうなことを言ってあったように記憶しておりますので、ストレスの原因となるようなことが業務の中から発生したのか、プライベートな時間の中で発生していたのか、そこまで分析はできてないかと思いますが、要因というのはやはり再発させないためにも把握しておく必要があるかと思っておりますので、もしお分かりであれば教えてください。以上です。

#### ○天野教育長

はい、中島課長。

#### ○中島学校教育課長

まず1点目の御質問の保護者会の様子につきましてですが、保護者会におきましては私の方も参加をいたしました。特に批判的な御意見等はございませんでした。どちらかという、とてもいい先生だった、自分としても相談をしやすかった、そういった相談を次から次にしていくことがストレスにつながってたんじゃないかとか、そこが心配になりましたとか、そういった御意見もございました。また、やっぱり子供のフォロー、ケアについてしっかり行ってくださいという要望、そういった御意見もございました。

それからもう1点のストレスの要因につきましては、実際直接本人に話を聞くことができていない状況であり、ストレスの部分についても新聞報道でされているところだけで、前校長、それから現校長に確認をしたところでは特に学校においてそういった業務の中での悩み事とかはなかったというふうに伺っております。

#### ○天野教育長

古澤委員。

#### ○古澤教育委員

はい、ありがとうございます。2点目のストレスについては、本人の言い訳、エクスキューズなのかなというふうには思っています。1点目の分については、木村校長先生をはじめ、アットホームな感じの学校運営をされてるっていうのは私たちも何回も足を運んで感じておりましたし、そういった部分についてはですね、逆に配慮してもらってあったのかなというふうに思います。日頃からの運営が評価されて、あっちゃいかん事件ではあったんですけども、その点は一安心したところ。ありがとうございます。

#### ○天野教育長

他にいいでしょうか。このストレスということが新聞報道で出ましたので、記者会見もそれが非常に大きな話題になりました。ストレスってということでどんなストレスだったか、教育委員会はきちっとメンタル面について支援をしたのかとか、そういうのを含めていろいろ出ておりました。この前他市で教諭が覚醒剤所持ということで、あのときのコメントはストレスを抱えていたって載ってましたね。だからそういうことについても我々もしっかりストレスチェック等もやりますけれども、校長会等でもしっかり見ていかなくはいけないというふうには思っております。

それでは一応今日は報告事項のみということでしたけども、ちょっと時間がまだありますので何か他にこの時期を迎えて、いよいよ2学期も終わろうとしておりますけど、委員の皆様から何か御意見等ありましたら、何でも結構ですのでお願いします。いいでしょうか。はい、では次に4今後の予定についてお願いします。青木

課長。

**○青木教育総務課長**

(資料に基づき説明)

**○天野教育長**

はい、どうもありがとうございました。今後の予定について何か御質問・御意見等ありましたらお願いします。いいでしょうか。それではちょっと早いようすけれども、これで12月の定例会を終わります。皆さんどうもありがとうございました。